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住民自治は一人ひとりのおもいやり

< ご意見欄記入 >　　　　　　　　 27 票
①．自治会会費は本来任意であるべきものでマンション 
 管理組合としては強制的に全員に加入（課金）すべ 
 きではないと考えます。
②．改正案 第６条資格１項について「目的を達成する 
 ために、会員は花隈町に居住する全ての個人及び活 
 動の拠点を置く個人とする。」を「・・・活動の拠 
 点を置く個人及び事業所（法人）とする。」
③ . 今回「書面による総会」で十分だと思います。道路 
 に「たばこ」の吸い殻を毎朝ポイ捨て、灰皿がわ 
 りに捨てて行く人がいるので困ったものです。
④ . 憲法第 19 条で「人の精神の自由について保障する 
 自由権」が記載されており、自治会規約に「会員は
 花隈町に居住する全ての個人とする」と言う強制的 
 文言を設ける事には無理があります。（ 自治会は任 
 意団体に過ぎません ）。同じ意味合いで「何か違う 
 文言」を考えるべきです。

花隈自治会会員数　　158 人 回答数 126 票
１．はじめに　 承認する 125 票 承認しない 1 票
２．活動経過報告　　　　　　　　　　 承認する 126 票 承認しない 0 票
３．会計報告と会計監査報告 承認する 126 票 承認しない 0 票
４．活動方針　　　 承認する 126 票 承認しない 0 票
５．活動予算について　　 　 承認する 126 票 承認しない 0 票
６．花隈自治会規約改正について 承認する 125 票 承認しない 1 票

⑤．残りの２３票の多くが、自治会や町の美化や清掃へ 
 の謝辞のお便りなどでした。
　上記の通り「回答・意見票」集計の結果、総会議案は
承認されました。　　
　役員一同、集約されました「承認しない」「ご意見欄」
の内容などを精査し、令和４年度自治会活動に取り組ん
でまいります。ありがとうございました。

会長の一言
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令和４年度定時総会は、令和４年度定時総会は、
　　書面総会ですべての議案を承認いただきました。　　書面総会ですべての議案を承認いただきました。
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皆さんの町を安全で、皆さんの町を安全で、
　 美しく楽しい町に　 美しく楽しい町に
　　して行きましょう！　　して行きましょう！
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自助・共助・公助それは近助から　　　　ＳＤＧｓ

会員の皆さんに承認いただきまし
たが、会員でない方々は寝耳に水
のことなのです。

自治会活動は、会費を納入するだけで催しに参加するこ
ともなかった多くの会員さんの拠出によって運営されて
います。近い話では「５月５日のこどもの集い」で、現
在会員でない方々の参加が多くあり、花隈に住むこども
たちの育成に目を細めて喜びあいました。それは普段の
通学路の見守りであったり、各種行事で見かけていて成
長を感じることなのです。
このように花隈自治会は、会費を納入している・いない
の区別なく、誰でも全ての行事に会員と同じ様に催しを
楽しんでいただいているのが花隈自治会の運営になって
います。
強制とか会員になる承諾をしていないというよりも、実
際として花隈町の親睦であったり、こどもたちからご高
齢の方々の見守りを通じての助け合いによって、安心な
美しい花隈町をすごす運営なのです。それぞれの生活へ
の干渉ではなく、住みよい・孤独や孤立事故のない町で
ありたいのです。
会費を２００円から１００円に引き下げて、多くの皆さん
に会費を納入していただける取組みをすることになります。
マンションによって、それぞれの事情があることから会
費納入が一挙にすすまないとおもわれます。
令和４年度をかけて、改めて会員の皆さんに説明とこれ
から会費納入していただく皆さんに説明とご理解をいた
だく活動を順次展開していきます。
新たに会費納入や徴収方法に、ご苦労も今以上にでてく
ると思いますが、皆さんのご協力で実現したいものです。

新たに会費を納入していただくのは、今まで会員でない
方々です。
ご近所やマンションのお知り合いやお付き合いのある方
に、会費納入のお話かけをしていただきたいのです。

  〇「自助・共助・公助」といっても、人道支援のよう 
 な享受を得るばかりでなく、目の前や耳にした手助 
 けや支援がいるような時に、声をだしてください。 
 自治会や役員の耳はそんなに多くを聞けていません。

  〇あなたの、「できるときに・できることを」・・・・
 花隈自治会の合言葉なんです。あなたにとって、
 こんなことと思ってる小さな動きが、ボランティア 
 の 一歩なんです。自治会は小さな声や力・働きか 
 けのつなぎあった絆なのです。
 　縁あって花隈町に住むのですから、
　　　　　　　一緒に汗かいて煌めいてください。

新しく花隈町に住まれた方々に自治会員になっていただ
く勧めを、戸建やマンションに限らず永くしてこなかっ
たことから、自治会活動を知ってもらえていないのです。
新たな運営として、マンション会員の方々もひとり一人

（世帯）個々に議決権会員となります。
現行ではマンション棟単位で、自治会会員となっていた
だいています。１棟１票となって例えば大きな 100 人
のマンションですと会費納入された 100 人でも議決権
は１票となっているのを解消します。
　今回のような総会へ
の投票を、マンション
で 100 人 さ ん か ら 集
約する作業・労力がい
ります。皆さんのご参
加ご協力によって、日
ごろのご意見を最大多
数集約して自治会活動に活かし住みよい花隈町にするこ
とになります。
　　今回の総会に適用すると、会員数：1,312 人
        回答数：778 票・承認数：528 票になります。
    会費納入人数適用すると会員数：852 人
        回答数：427 票・承認数：384 票になります。
マンション 100 人の皆さんが、みな同じご意見とは限
らないでしょうから、これは例示の数字となります。

 会費の月額１００円は、
　　令和５年度会費からといたします。
　　新たに会費を納入していただきたい方々への
　　説明を、精一杯おこなうために来年度とします。
 
自治会としては、会費を納入していただく取組みのキャ
ンペーンをおこない、これからの２年で、大多数の花隈
町に住む人皆さんに会費納入をしていただく計画です。

 
〇「近助」（きんじょ）は、あなたのきんりんの顔見知
　りに、親しくしなくとも会釈や声をかけるところから
　皆さんとはじまります。
　「きんりんの集い」は、フランス・パリでも気取らな
　くてふだんの生活の持ち寄りで街角で行われ、顔
　を合わせることをしています。井戸端会議ですね。
〇「赤いポスト」にあなたの声を投函してください。　
　今まで、ファックスやメールでの声をお願いし
　ていましたが、四苦八苦しています。あなたの声を
　とどけてください。
　言ったからって責任などもとめません。
   「赤いポスト」は自治会掲示板に設置しています。 
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